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! ! ! !上视五星体育频道今天 !"时将

转播英超桑德兰与切尔西比赛实况!

央视五套明晨 "时将转播西甲

巴拉多利德与皇马比赛实况"#$时

将转播短道速滑世界杯上海站男女

%&&米决赛实况!

! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）昨晚，中国
田径协会举行田径之夜晚会，教练孙海
平代表正在美国康复治疗的刘翔领取拼
搏精神奖。孙海平同时透露，刘翔的康复
治疗都按照计划进行中。
两个月前，刘翔飞赴美国接受康复

治疗。活动现场，他越洋发来祝福视频。
从视频中看出，刘翔情绪不错，人显得有
些清瘦，脚上的石膏也已经拆除。他用非
常轻松的语调说：“大家好，目前我正在
康复之中，一切都非常顺利，感谢大家对
我的关心和支持，也祝大家度过一个美
好的夜晚。”
刘翔目前在芝加哥的阿泰克运动康

复中心进行康复治疗。孙海平透露，“刘
翔恢复的进程比较理想，已经可以不用
拐杖慢慢走路了。接下来要进行局部肌
肉力量的训练，因为他手术以后右腿的
肌肉萎缩了，现在要让他的腿部力量慢
慢恢复，达到原来的水平。”据悉，刘翔有
可能比预想的更早投入训练。“预计能在
明年 !月恢复训练，至于何时能够重返
赛场还很难说。”
对于明年 "月的俄罗斯世界田径锦

标赛，孙海平没敢打包票，“这个谁也说
不好，但以他的性格，只要能跑，是不会
拒绝的。”

! ! ! !根据国家体育总局体彩中心公布的
赛程，今天共有 !"场足球“竞彩”场次，
以下为足彩专家徐阳和张路对于其中 #

场比赛的推荐。
徐阳

阿森纳 '( 西布罗姆维奇!比赛编

号"周六 !"# 销售至今天 $$时 %&分#

竞彩胜平负过关固定奖金 $%#&

#%'& !%&&

推荐：阿森纳胜（'）
纽伦堡 '( 杜塞尔多夫 !比赛编

号"周六 !!' 销售至今天 $$时 $&分$

竞彩胜平负过关固定奖金 $%('

'%)* #%)*

推荐#纽伦堡胜或平%#或 "$

张路

亚特兰大 '( 帕尔马 !比赛编号"

周六 !() 销售至明晨 !时 %&分$

竞彩胜平负过关固定奖金 )%$*

'%&) '%&*

推荐#亚特兰大胜或平!#或 "$

罗马 '( 佛罗伦萨 !比赛编号"周

六 !*! 销售至明晨 #时 ((分$

竞彩胜平负过关固定奖金 $%")

'%(& '%'&

推荐#罗马胜!#$

没戴队长袖标的“队长”
回归赛场王濛国内首战沉稳内敛

! ! ! !再次回归赛场，短道速滑世界杯上
海站比赛是王濛复出的国内首战。昨天，
在 *&&米和 $&&&米预赛中，她以两个第
一的成绩成功晋级。

重返赛场，王濛清瘦不少，沉稳、内
敛，谈吐大方。“感谢大家，感谢这么多媒
体还在关注我。”这是王濛临走时给记者
留下的最后一句话。只有眼角眉梢，偶尔
还会流露出昔日那种桀骜不驯的神情。

自复出以来，王濛连夺三站世界杯
赛 *&&米冠军，不过，在昨天赛后接受记
者采访时，王濛坦言自己目前还处于状
态恢复期，与两年前温哥华冬奥会时相
比，现在自己的速度和耐力“缺了很多”。

小心翼翼地避开之前的“打架风
波”，重返赛道的王濛说得更多的是“团
队”是“集体”。在她看来，再强的运动员
都需要一个集体在背后支持和帮助，“单

打独斗很困难。”她说，“我现在不需要世
界冠军这些成绩来证明自己，我需要的
只是与队友们配合得更默契，体现集体
作战的力量，把荣誉留给集体。
事实上，尽管还未恢复国家队队长一

职，但在场上，她会前后张罗为队友加油鼓
劲，在场下，她会和个别小队员交流，教给
他们技战术细节。

本报记者 厉苒苒

$今天不和他们谈足球%人物系列&三'

都以为谢晖是个时尚达人，他却说———

再玩时尚前半辈子就白活了
孙海平透露爱徒康复顺利

刘翔明年6月或复训

周末足球“竞彩”推荐

收视指南

最简单的最难穿
不敢说谢晖是球踢得最好的那一个，但他

肯定是足球圈里最会穿衣服的那一个。
球场上，他的球风洒脱飘逸。走在 +台上，

照样风度翩翩，带着一种另类的阳刚。尽管是
“玩票”，谢晖也玩出了自己的一片天。

别人都以为他很潮，但他却认为自己“属于
相对比较保守的”，只遵循一点：在适当的场合
穿适当的衣服。“这句话说起来简单，其实不简
单。”谢晖徐徐道来，“打个比方，对男士来说，我
觉得最难的搭配是西服，最标配的东西其实是
最难的。穿一身好的正装，包括选择什么样的领
带、衬衣，意式的话还有胸口的手绢等等，都不
容易，一般都会穿错。”
在谢晖看来，时尚是很狭隘的一群人所定

的标准，某种意义上是很苛刻的。“就说一个最
大的错误吧，你穿着皮鞋，却穿白色的袜子。什
么颜色都可以，就是不能白色的，这个没有道理
可讲。迈克·杰克逊穿就可以，你穿就错了。”
“什么叫时尚？时尚就是穿小一号的衣服。”

对于香奈儿首席设计师拉格菲尔的这句话，谢
晖很推崇。“譬如说，牛仔裤我一定会买紧一点
的，因为它以后肯定会变大，太大就会过时。”

时刻想起卡路里
谢晖能一如既往地保持好身材，一靠健身

和锻炼，二靠良好的饮食习惯。
对于那些平日里不爱动的年轻人，谢晖的

忠告是：运动是延长有效生命的最好的一个方
式。如果你热爱生活，就会有锻炼的习惯；如果
你对自己有一点要求，就一定会抽得出时间。
“像足球就是很好的燃烧脂肪的一项运动，但还
不够。我会去跑个步，健个身，一周两到三次。”

至于吃这方面，他推崇 #个字：一日多餐。
“首先要吃早餐。一天尽量吃 '顿，甚至 #顿。现
在有这样一个理念，午餐把它分成两次，$$时
半吃一半，下午 )时再吃一半，这样晚餐就能吃
得少一点。”他说，“早餐吃多一些，面包、鸡蛋、
燕麦、蜂蜜都可以，晚餐不要有碳水化合物，多
吃鱼肉、色拉，尽量不去碰那些油炸食品、
薯条、炒饭、火锅之类重油重辣的东西。”
谢晖说，想要健康，一定要管得住自

己的嘴。“不是喜欢吃你就吃。很多东西是好吃，
但不应该吃。”他现在已经有了一个习惯，一看
见食物，就想起卡路里（热量单位）。

决意回归老本行
当很多人认为谢晖开始向时尚圈转型的时

候，他自己却说“不”。“有些杂志会去做个专访，
有些晚会、晚宴也会出席，但没有以前那么多。”
谢晖说，“以前感觉在那个圈子里，现在又差不
多回来了。”
到时尚圈里晃了一圈，谢晖发现这并不是他

的“真爱”。“这只是我的一个爱好。虽然我喜欢，
但毕竟我之前不是从业人员，再怎么说你都是外
行。但对足球来说，我是内行，很简单的道理。”
有人问谢晖，如果不踢球，会不会去当模

特？谢晖回应道：“我从来没这么想过。我从来不
把时尚作为一个职业。”他笑着表示：“如果我去
时尚圈发展的话，我会觉得前面半辈子是不是
白活了。现在让我把足球放下来，去做别的事，
不可想象。这才是我热爱的、有激情的事”。
如今让谢晖操心的是他创办的“巡游者足

球俱乐部”，针对 '到 $*岁的青少年进行足球
训练。“在上海，青少年足球普及的培训机构是
瘫痪的，没有人去做。只有很少的几个区，几个
小学，再加上幸运星、根宝基地。每个年龄段不
到 $&& 个孩子，
这就是上
海足球的
未来，你觉
得够吗？”

幸运的是，
谢晖回来了。
本报记者
关尹

明日推荐
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人生不仅仅只有足球。从体育圈到时尚圈，完美跨界，谢晖是个典范。
他的身材、气质，都足以媲美专业模特。即便退役多年，谢晖的体形一

点没变，还能像以前一样在球场上奔跑，而这一切都是来自他平日里的严
格自律，在饮食、健身包括衣着等方面，谢晖都有自己的独到心得。

很多人都以为，他会就此向时尚界转型，但谢晖却对记者说：“我会觉
得，如果现在去做这个，前半辈子是不是就白活了？”

(记者手记)

这是你的舞台
! ! ! !有些东西很好(但未必用得上)

有些舞台很炫(但未必属于你*有些

事情看起来光鲜( 但走近了未必是

那么回事*

首届老甲 +明星赛(前两场谢

晖场场进球(以至于有球迷调侃说"

&谢晖(中超喊你回来* +#)岁的谢

晖( 当然不再可能回到职业赛场踢

球(但可以另一种方式(譬如日前他

在做的巡游者青少年足球俱乐部回

归足坛*

与谢晖谈时尚(他也津津乐道(

但不同的是(惟有谈起足球(他才会

两眼放光* 他跟你说"&我发现了一

个很好的商机* + 而这个所谓 &商

机+(无非是看准了某一个很好的足

球苗子* 他将来要走的(是发掘,培

养,推销球员的这条路*

与徐根宝聊天时(他曾说过(以

前的弟子范志毅,刘军,谢晖都不做

足球了(很可惜(希望他们回来* 现

在(根宝应该开心(他们一个个慢慢

回来了*

穿上西装的谢晖(当然很帅)但

穿上球衣的谢晖( 既帅( 又独一无

二* 这是属于他的* 关尹
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" 谢晖穿上

西装当申花
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" 谢晖穿上球

衣(训练一丝不苟
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